

EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 6 rs. mes.
En los demás puntos. 20 " trimestre.
Fuera de España. 60 " "

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á haciendo efectivo su se devuelven los ori cios convencionales, por adelantado. No ales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ y LÓPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico, si se juzga conveniente.

Alicante 3 de Diciembre 1879.

CAMINOS VECINALES.

No todos los pueblos comprenden los beneficios que á su misma riqueza reportan los buenos caminos, pues no de otra manera se explicaria la indiferencia con que los miran, aun aquellos que pueden ponerles en fácil comunicacion con las grandes vias y los populosos centros, donde se estiman mas y crece por consiguiente el valor de los productos. Los buenos caminos, no solo dan por inmediato resultado el aumento de precio de las cosas, lo cual proporciona beneficios materiales, sino que estendiendo su accion hasta la entidad moral del individuo, facilitan los medios de poder hacer á este mas instruido, mas civilizado, y por consecuencia mas útil á sus convecinos. Muchos pueblos se quejan del poco resultado que dan las faenas del campo á que generalmente se dedican y del poco caso que de sus hombres se hace; y los motivos de estas quejas si bien son ciertos, no por eso son justificadas.

¿Quereis que los productos de nuestro territorio tengan estima? ¿Quereis que los adelantos del siglo lleguen hasta vuestras viviendas á ilustrar á vuestros hijos, á iluminar vuestros oscuros horizontes, á mejorar las condiciones de vuestra vida? Tened buenos caminos, que faciliten el acceso de los compradores á vuestros mismos pueblos; con ellos irá el comercio, y con el comercio os llegarán los adelantamientos de las ciencias; con él os vereis visitados por la actividad intelectual y moral del resto del mundo, del que ahora estais separados por el aislamiento en que estais entre vuestras escabrosas montañas.

No podemos desconocer que por causa de ciertas circunstancias especiales, que se espican por la historia de nuestro pais, España ha machado á la zaga del resto de Europa, mas que en otros ramos, en los referentes á las vias públicas; el estado de nuestras carreteras generales y provinciales es hoy algo satisfactorio, pero estamos muy lejos de poder decir otro tanto respecto á los caminos vecinales que, aun que mas modestos, no por eso son menos importantes.

Faltan por consiguiente esos principales conductos destinados á llevar hasta la choza mas infeliz los beneficios de que disfrutaban las mas ricas y populosas ciudades, y á la

consecucion de este resultado final deben encaminarse los esfuerzos de todos los que con verdad desean proporcionar felicidad y riqueza á los pueblos.

Pero es preciso comprender que para llegar á este estado, debemos hacer sacrificios; que no se debe esperar que todo lo haga el Gobierno; por que los pueblos, las provincias pueden hoy contar con recursos que les sirvan para la consecucion de su empresa, empresa tanto mas meritoria cuanto que con ella se conseguirá aumentar el número de comodidades, el valor de la riqueza pública y la ilustracion del pais.

No hay casi pueblo en Francia ni Bélgica, donde no se pueda llegar en carruaje. Los campos se hallan cruzados de caminos que son verdaderos cauces á donde afluyen los productos de las comarcas, para ser conducidos por las grandes arterias á los principales centros de contratacion; por otra parte, á aquellas van tambien los productos del exterior para derramarse y extenderse hasta el mas apartado rincon. De este modo, los cambios son fáciles; la riqueza ni se estanca ni se queda improductiva, antes al contrario, á manera de los fluidos busca las salidas que se la proporcionan para llenar los vacios y establecer el nivel. Las conquistas en el pacifico terreno de las ciencias, los adelantos industriales, el movimiento comercial, la vida, en fin, moral y material consigue asi mas facilidades de transmision, produciendo por una parte satisfaccion en la vida espiritual y progresos en la real de los pueblos.

En España, desgraciadamente, estamos distantes aun de alcanzar la realizacion de esas mejoras. Al confesar esta triste verdad, no se crea que somos de aquellos que atribuyen todo el mal á indiferencia ó desecuido de las personas ó corporaciones llamadas á la realizacion de esos bienes. Conocemos las vicisitudes de nuestro pais, mayormente las de nuestra provincia, y por lo tanto, sabemos que hay circunstancias poderosas que contribuyen á que no sean efectivos aquellos en un tiempo corto.

Pero mucho podemos adelantar si las personas llamadas por su posicion, por su mayor ilustracion y su riqueza á influir en la gobernacion pública, se sobreponen á ciertas preocupaciones é impulsan con verdadera fé y buen deseo á que se mejoren las vias vecinales, destinando á ellas suficientes recursos, con lo cual, no tan solo producirán

en los pueblos los beneficios que hemos indicado, sino que tambien servirán para sostener con provecho general á infinidad de brazos que hoy carecen de trabajo.

Federico Arnau.

DISCURSO DE GAMBETTA.

Las Cámaras francesas, tras nueve años de ausencia de la capital de Francia, abrieron el jueves sus sesiones en Paris. El presidente de la Cámara de diputados, M. Gambetta, pronunció en este acto solemne el discurso que á continuacion transcribimos.

Señores diputados: El segundo Congreso, al traer á Paris los poderes públicos ha devuelto á nuestra incomparable capital el titulo legal de que por tan largo tiempo se le habia despojado sin haber podido empuñarlo. (Aplausos). La Asamblea soberana ha estrechado por ese voto reparador el lazo de la unidad nacional; ha colocado la residencia del Gobierno y de las Cámaras en el único punto del territorio desde donde se gobierna con autoridad. (Aplausos).

Ha querido, por último afirmar á los ojos del mundo la confianza de la nacion en la patriótica poblacion de Paris, que sigue siendo, despues de tantas pruebas, la cabeza y el corazon de Francia. (Nuevos aplausos).

En adelante, libres de fatigosos y cotidianos viajes, podremos dar al trabajo las horas inútilmente gastadas en nuestras preces leges legislativas.

La gran tarea de reforma para vuestra empresa en el orden escolar, financiero, económico, militar y político, va á recibir nuevo impulso con vuestra residencia en este prodigioso laboratorio de Paris, á donde vienen á acumularse todos los recursos intelectuales, á afluir todas las fuerzas de la sociedad, todos los datos de la política interior y exterior fecundados por un espíritu público cuya vivacidad no altera ni el buen criterio ni el buen sentido.

Habéis, señores, reunido y preparado abundantes materiales de construccion; habéis elaborado no pocos proyectos; es preciso darles cima. (Vivos aplausos).

Excito á vuestras comisiones á que redoblen sus esfuerzos, á que nos traigan á su hora, que deseo sea próxima, los resultados de sus discusiones interiores.

A la luz de esta gran tribuna las ideas justas, las reformas nuevas y prácticas se impondrán por sí mismas, y el pais, diariamente ilustrado sobre sus asuntos, verá al fin recompensada su larga constancia. (Aplausos).

En el cumplimiento de estos trabajos, creed, señores, que escrupulosamente encerrado en los deberes especiales del cargo de que me habéis revestido, me esforzaré en llevar á el toda la imparcialidad, toda la actividad, todo el celo de que soy capaz. (Aplausos).

Pongamos, pues, resueltamente manos á la obra; elevémonos por cima de los intereses particulares; descartemos las excitaciones inútiles y apasionadas, hagamos converger todas nuestras facultades, todos nuestros esfuerzos hácia el fin supremo; la grandeza de la patria, la consolidacion de la República, (Aplausos prolongados).

GRAN FIESTA.

Francia, pueblo hermano al nuestro, no podia dejar de tomar parte en nuestras desgracias ocasionadas por las últimas inundaciones en varias provincias españolas.

Por eso la prensa de la vesina república que, como en todo pais verdaderamente liberal é ilustrado, lleva allí la representacion genuina de todas las simpatias y de todos los actos de aquella gran nacion, ha tomado á su cargo con el mayor entusiasmo, el celebrar una gran fiesta que permita arbitrar importantes recursos que llevar á España para ocurrir á las inmensas desgracias que todavia sufren las poblaciones considerablemente perjudicadas por tan tristes siniestros.

He aquí el programa de la funcion y que nos referimos, publicada ya por todos los periodicos franceses:

En gran número de puntos de Paris se ha fijado el cartel con el programa de la gran fiesta del Hipódromo á beneficio de los inundados de España.

La fiesta está dividida en dos partes: **Primera.** Gran fiesta musical, en el cual tomarán parte 800 profesores y cantantes, á saber: los coros del Gran Teatro de la Opera, la música inglesa y los discípulos del Conservatorio, todos bajo la direccion del maestro Cohen.

Piezas tocadas por música militar austriaca, que vendrá al efecto á Paris.

Una orquesta compuesta de 200 profesores, y dirigida por el maestro Metra, tomará luego parte en el espectáculo.

A esta seguirá la música de la guardia republicana, dirigida por el Sr. Sellenisk.

Bailes de trajes, por el cuerpo de baile de la Grande Opera.

Presentacion de la cuadrilla de toreros españoles, que al efecto vendrá de Madrid, con los correspondientes Picadores y alguaciles, los cuales verificarán el desfile como en una corrida de toros, dando fin á la primera parte la orquesta española de guitarras y bandurrias y los cantadores de canto flamenco.

Segunda parte. Verbena con el concurso de los principales artistas de la Opera y de los demás teatros de Paris.

La ciudad de Murcia será representada en miniatura en el centro del Hipódromo, rodeada de tiendas imitando las chozas de la vega.

Representaciones parodiando las de las ferias, cafés, conciertos y circos de caballos, etc., etc.

Gran baile. Rifa ó piñata.

Un restaurant, servido por uno de los mejores fondistas, estará á disposicion de los concurrentes, lo mismo que varias mesas de refrescos, establecidas en diferentes puntos de aquel inmenso local.

La funcion comenzará á las nueve de la noche.

No se ha perdonado medio alguno para que la fiesta sea lo mas amena y agradable posible, teniendo en cuenta todos los detalles.

La concurrencia á juzgar por los pedidos de billetes que se están haciendo, promete ser inmensa.

Ni nos coje de susto, ni nos extraña la manera de argumentar del periódico de los neos.

Siempre fueron lo mismo.

Ayer dice:

«Nosotros jamás hemos dejado sin contestar punto por punto, todos los ataques del diario posibilista.»

Sistema «Eco» FALSO.

Prueba al canto.

Véanse los artículos «Al comercio de Alicante» y «Lo de siempre,» correspondientes al 16 y 26 de Noviembre, números 1694 y 1702, que no ha contestado el colega, en los cuales pusimos de manifiesto el celo del Sr. Rabaza y los perjuicios que irroga al comercio el arrendatario de consumos.

Segue hablando el cofrade de las sacristías:

«Para ser periodista, entre otras condiciones, precisa tener memoria fiel, mucha cautela y escasa prudencia.»

El informe del Gobernador de la provincia sobre la solicitud de algunos regantes del Pantano, de la que se ocupó el diario neo GRITANDO mucho, puede precisar la cautela y escasa prudencia que el colega tiene en la mayor parte de los casos.

Es falso que no pudiéramos pagar la contribucion.

Comprendemos el justo valor de lo que se gana bien, y nos resistimos á que se nos perjudicara por la Administracion económica.

Prueba en el acto.

Cerca de dos años estuvieron pagando todos los periódicos de la capital por trimestre 66 pesetas y 25 céntimos, y al cabo de este tiempo reconoció la Administracion que se había equivocado, pasando una comunicacion al Banco de España para que á todos los periódicos se les devolviese cuanto se les había cobrado demás.

Hoy pagamos 43 pesetas 6 céntimos, que es lo que en justicia nos corresponde, consiguiendo dos cosas, gracias á nuestro carácter y entereza. Primera, que no continuara perjudicando mas á los periodistas el Sr. Rabaza, y segunda, que se nos devolviera el dinero que ilegalmente se nos había exigido.

EL GRADUADOR se colocó en esta actitud solo, exclusivamente solo, redundando el beneficio á favor de toda la prensa, á la que en todas épocas le ha sido difícil vivir con holgura.

Y continúa:

«En cambio, no pedirá el probarnos su afirmacion de que el Sr. Castro y Rabaza, ordenó al Inspector de policía la suspension del periódico.»

El Sr. Rabaza, con un desconocimiento craso de la ley de imprenta, nos ordenó por medio del Inspector de policía la suspension del periódico, pasando al propio tiempo oficio al Gobernador de la provincia, dándole cuenta.

Por lo tanto, es falso lo que dice «El Eco» antes, despues y ahora:

«... copió unas cuentas de «El Boletín Oficial» é insertó otras que con carácter confidencial le envió dicha dependencia por si eran de su agrado el darlas á luz en bien del público.»

Es una intencion perversa y de mala ley, citar «El Boletín oficial» cuando consta á todos los empleados de la Administracion que re-

mitieron á esta redaccion carta atenta unas veces y por oficio otras, mandándonos publicar cuanto convenia á dicho centro.

Cuatro líneas de cautela, de memoria y de prudencia:

«El señor Jefe económico, llevauo su galantería hasta el extremo, contestó que se hallaba dispuesto á satisfacer los anuncios que comprendiera su época, pero que los otros nó.»

Esto es verdad, y como es verdad es falso lo de arriba, llegando á tal extremo nuestra delicadeza, que no exigimos al Sr. Rabaza lo que confesaba que nos debía, por que queríamos cobrar el todo ó nada, de lo que se nos adeudaba.

Terminamos con un gran dilema: es falso todo lo que afirma «El Eco» y escribe el Cronista del Ayuntamiento, y si no es falso en poco tendrán unos y otros su reputacion de empleados celosos y activos, cuando no llevan á los tribunales de justicia al Director del periódico EL GRADUADOR.

El Boletín oficial de ayer, publica lo siguiente:

Parte oficial de la Gaceta manifestando que D. Alfonso de Borbon y toda la familia real, siguen sin novedad en la Corte.

Real Decreto disponiendo que cese en el cargo de Consejero de Estado, el Mariscal de Campo D. Eugenio Muñoz y Castro; y otro nombrando en su lugar al de igual clase y categoria, D. Francisco Parreño y Lobato.

Real Decreto alzando la suspension que están cumpliendo ó deban cumplir, á todos los periódicos; y otro concediendo indulto de una parte de su respectivas condenas á cierta clase de presos que reúnan las condiciones que se citan.

Un edicto de la Comision inspectora del censo electoral de este distrito, fijando el término de diez dias para que con arreglo al artículo 56 de la ley electoral vigente, pueda cualquier elector reclamar contra la exactitud de las anotaciones que practica y publica dicha Comision.

Y otros anuncios de escaso interés.

Dice nuestro estimado colega «El Constitucional» que al pueblo de Alcalá y otros de la parte de la Marina, se les están adeudando por el Estado algunas cantidades procedentes del ingreso por duplicado, de los productos ó resultados del impuesto personal; y habiendo acudido á la Administracion económica solicitando la compensacion de aquellos créditos con lo que los Ayuntamientos deben ingresar por atrasos, parece que no solo se desatiende tan justa peticion, sino que se les amenaza con el apremio.

De desear fuera, añade, que á los indicados pueblos se les tuvieran algunas consideraciones, fijándose en el estado lamentable en que se encuentra la hacienda municipal en ellos por efecto de la escasez de recursos debida á la completa falta de cosechas.

No espere el diario sagastino que los conservadores, y especialmente el actual Administrador económico, tengan esas consideraciones de justicia con los ayuntamientos; porque los hombres que hoy están al frente de los destinos públicos

no conocen mas ley que la del embudo. Esta es la verdad.

Ha fondeado en nuestra rada, y continúa en la misma hace muchos dias, una corbeta, procedente, segun parece, de Puerto Rico, sobre cuya demora corren los mas particulares rumores, que en beneficio de la Direccion de Sanidad de nuestro puerto y del cumplimiento de las leyes sanitarias, que son siempre una garantia para la salud pública, quisiéramos ver desmentidos.

No vamos á afirmar nada de cuanto hemos oido, porque no entra en nuestro ánimo el deseo de perjudicar á ninguna persona constituida en autoridad ó en jefe de algun centro público; únicamente vamos á hacernos eco de un simple rumor, por lo que quisiéramos ver contestadas las siguientes preguntas en algunos de los periódicos ministeriales que se publican en esta localidad.

¿Es cierto que se piensa dar la entrada á dicho buque bajo determinados pretextos, cuando debió seguir su navegacion hacia el lazareto de Mahon y evacuar la correspondiente cuarentena, y que durante las primeras noches de su permanencia en la bahía no ha sido vigilada convenientemente dicha nave?

Llamamos la atencion del señor Gobernador de la provincia sobre este asunto, y no decimos mas por ahora.

Recomendamos al Cronista del Ayuntamiento de esta ciudad el siguiente suelto del diario ministerial, «La Provincia,» que se publica en Alicante:

«Durante todo el dia de anteayer y de ayer han estado engalanados los balcones de los edificios particulares y públicos, izándose el pabellon en estos últimos y en los de los representantes del Cuerpo Consular. Las tropas han vestido de gala; las bandas de música han recorrido la poblacion, ha habido por las noches iluminacion general, los tribunales han suspendido sus tareas, se han cerrado los establecimientos de la enseñanza oficial y el pueblo entero ha manifestado su entusiasmo por el gran acontecimiento que tuvo lugar el sábado.

Por eso nosotros, haciéndonos eco de ese entusiasmo y de ese regocijo, consagramos al mismo, casi todo el presente número.»

Enhorabuena que nuestro colega consagre todo su número y mas, á conmemorar el acontecimiento á que alude; pero ¿no podría hacer esto mismo sin faltar á la exactitud de los hechos, respecto de los edificios particulares, iluminacion general y en cuanto al entusiasmo del pueblo entero?

¿Qué afán de manejar el bombo tienen estos conservadores!

Nuestro estimado colega «La Voz de Orihuela,» despues de hacer una breve reseña de la magnífica funcion celebrada en esta capital á favor de las victimas de la última inundacion, escribe las siguientes líneas en prueba de agradecimiento al pueblo de Alicante y muy especialmente á las bellas señoritas y apreciables señores que tomaron parte en dicho acto.

Dicen así:

«Esa fiesta ha dejado gratísimos recuerdos en la buena sociedad de Alicante, pero aun dejará grabada en nuestro corazón, mas honda, mas dulce y mas imperecedera memoria, toda vez que

nuestra amada ciudad, nuestra fértil vega, y los pobres habitantes de la una y de la otra han sido el principal, y único objeto de esa funcion.

Reciban pues nuestros hermanos, y sobre todo nuestras bellísimas y simpáticas hermanas de Alicante, la sincera expresion de nuestro agradecimiento, que por este público medio, les mandamos en nombre de los infelices á quienes han de consolar en su dia tanto afán y tanta caridad.»

Tenemos el gusto de publicar la siguiente circular que nos ha remitido nuestro apreciable amigo don Antonio Guillen y Lopez:

Alicante 1.º de Diciembre de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Disuelta la sociedad mercantil Guillen Lopez Hermanos el 15 de Diciembre de 1873, me hice cargo de los negocios de Quincalla, Perfumería, Herramientas y Ferrería, segun mi circular de la misma fecha, bajo la razon de Antonio Guillen, y siéndome hoy conveniente añadir mi segundo apellido, lo participo para su gobierno.

Su afectísimo S. S.

Q. B. S. M.,

A. Guillen Lopez.

Como se vé, el acreditado bazar de D. Antonio Guillen ha tomado el nuevo nombre de D. Antonio Guillen y Lopez, bajo el cual será conocido á partir desde primero del corriente.

Lo hemos dicho varias veces: así como el peor enemigo del señor Jefe económico ha sido y es el periódico del contratista de consumos por su poca meditada conducta, perjudicau tambien sus indiscreciones á la corporacion municipal y á los conservadores que han precedido á los presentes en la gestion de los intereses comunes.

Haciéndonos intérpretes una vez mas del clamoreo general, dedicamos un suelto á la grave cuestion de aguas potables, y «El Eco» con ese desparpajo que solo él conoce, nos dice que no sabiendo ya como hablar del chalet, de los conos y de la Rifa, entonamos geremiadas á propósito de la insufrible escasez que venimos experimentando, y añade:

«Lo que ha de hacer «El Graduador» en vez de lanzar estos gemidos que nadie le agradece, es mostrarnos la varilla de las virtudes que debe poseer para remediar aquellos males. Lo demás es llevar papel, pasar el tiempo inútilmente y entretener al público con geremiadas en que nadie cree; pues todos estamos enterados de lo que ocurre en el asunto de las aguas y del interés que ha demostrado y demuestra el Excelentísimo Ayuntamiento para que no carezcan los vecinos de aquel elemento de vida.»

Suponemos que algunos conservadores no nos agradezcan que pongamos en evidencia su poco tacto y su imprevisión, porque hay verdades que amargan; pero tenemos la completa seguridad de que, prescindiendo de esos señores, todo Alicante está con nosotros, y hace mal, muy mal «El Eco» en burlarse de la critica situacion que atraviesa Alicante en el asunto que nos ocupa, porque burlarse es el decir que son geremiadas que nadie cree los tristes lamentos de las infelices mujeres que pasan las horas muertas al reedor de las fuentes públicas, para conseguir un solo cántaro.

de agua repulsiva al paladar, que son *geremiadas* que nadie cree, las enfermedades que produce el agua mal llamada del *Remedio*, según la opinión de facultativos, y que son *geremiadas* que nadie cree, las frases de disgusto y de desesperación que pronuncian todos aquellos que por falta de recursos están condenados á beber esa agua, y todos los que muchos días se quedan sin poder lavarse las manos por la extraordinaria falta de ese elemento de vida.

Burlarse es también del Ayuntamiento que debiera merecer más respeto á su Cronista, el decir que demuestra interés para que no carezcamos de agua, cuando tan y tan pública es la miserable cantidad que diariamente se destina al vecindario.

Ya lo sabe Alicante, ya lo saben todas las infelices mujeres que padeciendo frío, y privándose del descanso acuden á altas horas de la madrugada á tomar turno: nuestras excitaciones al Municipio, son *geremiadas* de efecto, de puro entretenimiento, porque así se le antoja al incomparable *Cronista* que sin duda vive rodeado de agua y nada en la abundancia.

Ya lo sabeis, vecinos, el Ayuntamiento tiene un gran interés, muy grande, inconmesurable; pero entre tanto, nos morimos de sed!

Estaba reservado á «El Eco» el separarse siempre de la opinión pública y desconocer las necesidades de sus conciudadanos.

Despachos telegráficos

Paris 30.—La junta directiva de la izquierda ha celebrado una nueva reunión, en la cual se ha comenzado á tratar de la redacción de un programa comunales izquierdas.

A juzgar por las declaraciones que se han hecho, resulta que la fracción del centro izquierdo es favorable al sostenimiento del gabinete.

En cambio, el grupo titulado union republicana y la izquierda desea derribarlo.

A juzgar por una estadística que se ha hecho del número de diputados dispuestos á apoyar al ministerio, resulta que por ahora puede esperarse que éste tendrá mayoría en la Cámara de diputados.

En cuanto en el Senado, no le faltará sin duda alguna.

Londres 30.—Esta tarde se ha verificado en Hyde Park un gran meeting de irlandeses para protestar contra la conducta de las autoridades inglesas en Irlanda.

Se han pronunciado discursos en extremo sediciosos sin que el gobierno haya tenido por conveniente tomar precaución militar. No han ocurrido desórdenes.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 1.º de Diciembre de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: Un periódico ministerial dice que varios diputados á Cortes en una de las primeras sesiones que celebre el Congreso, han resuelto pedir al Ministro de la Gobernación, traiga á la mesa de la Cámara el expediente de festejos acordado por el Ayuntamiento, con el fin de conocer el destino que se ha dado á los bonos y á las localidades de las funciones régias del Teatro Real y Corridos de toros; pues se sospecha que en la distribución ha

habido censurables irregularidades. En concepto de personas veraces es muy posible este asunto dé lugar á ruidosas escenas.

Lo cierto que en todos los círculos se habla mucho y nada bueno de la cuestión de billetes. Las localidades para las funciones del teatro de la Ópera que tuvo anoche lugar se vendieron casi públicamente por todas partes y mientras muchos de los representantes de la nación gestionaban la adquisición de billetes, los revendedores lo tenían en su poder á centenares exigiendo por cada uno de ellos exorbitantes sumas. Lo mismo sucedió con los billetes de la plaza de Toros.

Los agentes de la autoridad sorprendieron á dos de estos ocupádoles unos cuantos billetes. Respecto á la manera que estos llegaron á poder de los revendedores se hacían muchos é intencionados comentarios por los pasillos del Congreso.

Dícese que á cada concejal han correspondido más de cien localidades para los toros y á los diputados provinciales una tercera parte de esta asignación.

Que la venta se ha hecho por conocimiento y á domicilio en su mayor parte y con anticipación al reparto de billetes y previo encargo hecho por los más entusiasta de semejante espectáculo. Cítanse nombres propios de personas que por una butaca del Real dió cincuenta duros, y por una delantera de grada para la corrida de hoy ochocientos reales. Son tantos y de tal naturaleza los episodios que se cuentan del asunto de billetes, que me es punto menos que imposible relatarlos porque no veo forma conveniente de decirlos; pues algunos solo son para dichos de silla á silla y nada más

..... No quiero darle otras porque como he dicho no hay forma posible. Cuanto más hubiera valido por los millares de duros que se han gastado en semejantes fiestas, se hubieran empleado en el socorro de tantos miles de familias que se ven perecer de hambre.

La política tan en calma que no se oye hablar de ella ni el más insignificante incidente.

El salón de conferencias desierto. Así es que hoy tendrá V. que contentarse con estas cuantas líneas que los únicos sucesos del día me permitía escribir.

Suyo afectísimo. *El Corresponsal.*

Gacetillas.

ENHORABUENA.—Ha llamado la atención de los inteligentes por su afinación y adelanto, la banda de música de Villafranqueza que el domingo último recorrió las calles de la capital, tocando varias piezas.

Damos la más cumplida enhorabuena al aventajado profesor de dicha banda D. Francisco Orts, que con su acertada dirección y en solo siete meses ha puesto á tan buena altura á sus discípulos, entre los cuales los hay desde 8 á 9 años de edad.

Sirva de estímulo á todos los individuos de esa corporación, este justo elogio de nuestro periódico.

QUÉ VERDICOS.—Hace dos días que los periódicos ministeriales que se publican en esta capital se han puesto de acuerdo, para hablarnos del entusiasmo del pueblo que iluminó sus fachadas y colgó sus balcones.

Con decir á ustedes, es decir, á los

suscriptores de fuera de la capital, que los de por acá de sobra que lo saben, excepción de los centros oficiales y alguno que otro concejal, seis luces del Casino y otras seis del Recreo Alicantino, no hubo ni UNA casa colgada ni iluminada.

[Qué ridículos aparecen ciertos bombos!

DEFUNCION.—Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de la Srta. D.ª Agustina Samper, esposa de nuestro particular amigo D. José Cirer é Izquierdo.

Acompañamos en su dolor á su apreciable familia.

AVISO.—Se alquila una casa horno de pan cocer situada calle de Toledo, número 35, con todos los enseres necesarios para la fabricación de pan.

Darán también razón, calle de la Aduana núm. 1 tienda. 3-3

VINO DE VALDEPEÑAS.—Se recomienda por su buena calidad y baratura este famoso vino que se vende en el acreditado establecimiento de D. Rafael Abad, calle de San Francisco 20, á los precios siguientes:

El litro 2 1/2 rs.
La botella 3 id. y 2 con devolución de casco.

El gacettillero promete tomar mejores informes para recomendarlo nuevamente á sus lectores y al vecindario.

RECOMENDAMOS.—Aguardientes anisados superiores, premiados en varias exposiciones, y con medalla de plata en la de Cádiz:

Fábrica de D. Queremon Alfonso, Monóvar.

Depósito en Alicante: Pastelería de Orozco, calle de los Angeles, núm. 16.

TURRON.—El que lo desea de excelente calidad no tiene más que pasarse por la cerería de D. Carlos Chorro y allí encontrarán á la Viuda del Sr. Sirvent, que posee turron de Jijona á módicos precios, de yema de nieve y duro, ó sea de Alicante.

Las peladillas de Alcoy las tiene de gran cantidad, lo mismo que los dulces secos.

No lo olviden los golosos que la viuda de Sirvent tiene su despacho, calle Mayer, casa del Sr. Chorro.

Sección comercial.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entra los y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

Entrados.

Land Magdalen, p. Buxade de Vinaró, con obra de barro.

Vapor Jaime 2.º, c. Granada, de Ibiza, con efectos.

Id. Navidad, c. Torrens, de Valencia, con id.

Id. Laffite, c. Martínez, de Id., con idem.

Id. Isabel, p. Roselló, de Motril, con batatas.

Id. Jover, Antonia, p. Olivares, de Torreveja, con sal.

Id. Maria Concepcion de los Angeles, p. Quesada, de idem, con id.

Bergantin Agustina, c. Mabiques, de Aresiba, con tabaco.

Despachados.

Vapor Navidad, c. Torrens, para Cete, con efectos.

Id. inglés Estalla, c. Levren, para Cartagena, con lastre.

Sección local.

D. Miguel Pascual de Bonanza y Soler de Cornellá. Vice Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que desde la publicación del presente edicto queda abierta en las oficinas de esta Dirección, la recaudación del quinto dividendo del impuesto para atender á la perforación del pozo artesiano, correspondiente al mes de 1.ª fecha, en virtud del acuerdo tomado por la Junta general extraordinaria de regantes, de 27 de Julio próximo pasado.

Alicante 1.º Diciembre 1879.—Miguel Pascual de Bonanza.

AGUINALDOS

El dueño de los *Grandes Almacenes du Printemps*, en Paris, tiene la honra de anunciar á su numerosa clientela de España, que acaba de publicar con ilustraciones de lujo y escrito en castellano, el *Catálogo de Aguinaldos du Printemps*.

Contiene este magnífico libro los modelos de las últimas y más ricas novedades que la industria de Paris inventa para regalos de año nuevo y Navidad.

La casa del *Printemps* envia su catálogo gratis y franco á todo el que lo pide por carta franqueada, dirigida á Monsieur Jules Jaluzot, *Grands Magasins du Printemps*, PARIS.

AGENCIA DE NEGOCIOS á cargo de


Dou Wenceslao Alted y Jornet,
Procurador de los Tribunales,

SE ADMITEN.

Toda clase de asuntos judiciales. Representación de ayuntamientos. Gestión de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables peritos en las principales poblaciones de España.

Administración de bienes y rentas. Encargo y comisiones y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestión.

Despacho: Victoria, 4.—Alicante



EL SEÑOR

Don Eduardo Kelly y Thomas.

—

Ha fallecido en Torremolinos (Málaga) el día 30 Octubre 1879.

R. I. P.

Sus hijos D. Eduardo, doña Mariana, doña Adelaida, don Enrique y doña Isabel; sus hijos políticos D. Francisco Cañellas y D. Rafael Martos; sus nietos, nieto político, biznieto, sobrinos, hermanos políticos, y demás parientes y Albaceas testamentarios, ruegan á los amigos que no hayan recibido esquela, se sirvan encomendarle á Dios.



Gabinete Odontológico del Profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

Antonio Espuch.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante sistema Anglo-Americano ó sea presión atmosférica, Mendez Nuñez, 5. principal, derecha. Alicante.

VAPOR ASTURIAS.

Saldrá el 4 del actual, para Valencia, Tarragona y Barcelona. Consignatario: Faes Hermanos y Compañía.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy á las siete y media.—El drama en 3 actos, «El esclavo de su culpa.»—La pieza en 1 acto, «Un tio sense nebots.»—Entrada 3 reales.

Alicante.—Imp. de R. Jordá,

FARMACIA

DE **Rodriguez Hernandez,**

Mayor 22; Alicante.
Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural
«HUNYADI JANOS,»

DE **Budapest, (Hungria)**

Esta agua que ha sido analizada por los Emisarios Quimicos Liebig, (1870) Bunsen (1876) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable a los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese a 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Alicante.

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD
FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea a la vez que la accion anti-blenorrágica de la Copaiba. No cansan el estomago ni provocan diarrea ni transeas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos o recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22^{rs} frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la **INYECCION RICORD** es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas. — Precio: 16^{rs} frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD
FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilitico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

DEPOSITO GENERAL en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris.
Único propietario de las formulas autenticas; por lo tanto, todo medicamento anunciado o vendido con el nombre del Dr Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificación.
SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

LOS **Enfermos** QUE

sufren por impurezas ó infección de vicios humorales en la sangre, así como por su crasitud ó irregularidades de la circulacion se curan con el

Enolaturu ZARZA-COSTAS.

que regulariza la circulacion, evitando las congestiones y la aplopegia, que destruye los herpes escrófulas y demás humores que motivan picazon, irritaciones, erupciones, escoriaciones, pesadez de cabeza, ensomios, pesadillas, etc.; eliminándose el virus por la orina; que estingue los restos de sífilis y venéreo; y finalmente, cura las inflamaciones de los ojos, boca, garganta y la de los organos génita-urinaris; siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de 12 onzas, 12 rs. Id. de 4, 5 rs.

De venta, en las principales Farmacias y Droguerías de España.

Depósito general en Valencia, Farmacia de Costas, Sombriería, 5.

HIERRO BRAVAIS

(HIERRO DIALISADO BRAVAIS)
Contra la Anemia, Clorosis, Debilidad, Extenuacion, Flores blancas, etc.
El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas concentradas), es el único exento de todo ácido; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, calores, ni fatiga en el estómago; además es el único que no ennegrece jamás los dientes.
Es el mas economico de los ferruginosos, puesto que un frasco dura un mes.

Depósito general en Paris, 13, rue Lalayette, y en todas las Farmacias.
Desconfiar de peligrosas imitaciones y exigir la marca de fabrica indicada en este anuncio.
Pidiéndolo por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curacion.

Depósito en Alicante, farmacia de José Carlos Bellido.

Comp. Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO
ENTRE ALICANTE Y CETTE POR LOS VAPORES
ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes a las seis de la tarde para Valencia Barcelona, San Feliu, Palamós y Cetta. Admite carga y pasajeros.
Consiguatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

Petróleo de primera clase.
A 65 reales caja, de tránsito.
Dirigirse a los Sres. Pourcade hermanos, calle de San Francisco, número 12, en Alicante.



EXPULSION COMPLETA
DE LA
Tænia ó Solitaria
EN EL MISMO DIA QUE SE TOMEN
LAS CAPSULAS TÆNIFUGAS
DE
MORENO MIQUEL
2, Arenal, 2.—Madrid.
Precio: 6^{rs} rs.; y con el aumento de 5^{rs} rs. se remite certificado a provincias y Portugal.
Alicante: Único depósito farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarias

Curacion radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor a que se reproduzcan.
Su uso, devuelve apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instrucción para el uso seguida de varia, cartas de personas que las han usadas que acreditan lo maravillosos é infalibles resultados.

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Albacete, D. Manue Martinez, calle Mayor 45. Almorad, D. Ricardo Herrera. Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Sorribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martinez. Logroño, D. Ildefonso Zubia. Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29, Moreno Miquel, Arenal, 2, Salagon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orizaba, D. R. Boffi. Novelda, T. J. Martinez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blanco y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon. Toledo, D. Juan Martin y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabiá, Climent; Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin. Aguasal. Zaragoza; Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS



Curacion pronta y segura. Tratamiento que puede seguirse facilmente en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de MM. Ricord, Courmes, Desruelles, quirúrgicos principales encargados especialmente en los hospitales de Paris del servicio de las enfermedades contagiosas, que acreditan que las Capsulas Mothes se han empleado siempre con el mejor éxito y que nunca estará bastante recomendado y propagado este sistema de curacion.

N. B. Para evitar la falsificación, exigir la etiqueta conforme al modelo que acompaña, que ostenta en fondo azul el sello del Estado francés.
Se vende en las principales farmacias.

LOS HOJALATEROS.—Hojalatas dulces CA. 1C. id. id. CA CD marca.—Grifos metal todos números.
Estano superior. Bandera y Cordero.
Lamparillas para aceite tamaños corrientes.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Latón en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillem, calle Mayor, 13, 15 17.

ROYAL INSURANCE COMPANY

SEGUROS CONTRA INCENDIOS
SEGUROS SOBRE LA VIDA

Dotas para niños pagaderos al cumplir 19 ó 20 años.

AGENTES EN ALICANTE:

Cumming Hermanos, Plaza de la Constitucion, núm. 9.

Rafael Abat

San Francisco, núm. 20; Alicante.

Camas de latón doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños.—Colecciones patente de tela metálica para las mismas.
Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler.
Variado surtido en vajillas de porcelana transparente, loza inglesa, alemana y francesa.
Batería de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada.
Lámparas y quinqués de todas clases desde 1 reales uno en adelante.
Elegante surtido en objetos de capricho propios para regalos de boda, etc. etc.
Perfumería de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Meie Farina.
Variado surtido de juguetes.
Máquinas para coser á mano y á pié.
Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.
Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente economicos.

INTERESANTE

para las Señoras.

En la perfumería de Antonio Guillem, frente á la calle de las Almas Mayor, 18, se ha recibido en agua de Matilde Dias; hay para rubias y morenas á 30 rs. frasco, la crema de nieve y almanera de Brea y Moreno.

Varias pastas y elixires para la dentadura y el rico jabon dentrifico del Dr. Thomas.

Los ricos extractos Kampaca, gilan, gilan, el heno y otros de buen gusto y tono.

Tambien ofrezco un variado surtido de jabones, polvos arroz, velontina y todo lo correspondiente al ramo de perfumería, tintas de todas clases para el cabello, recomiendo el Richard y el Félix. Crema para el cutis de ley y de óisne.

Antonio Guillem Marin: Mayor, 18.